



RECONOCIMIENTO Y CONFIANZA A LA LABOR DEL IIAP

GANADOR CONCURSO NACIONAL PARA DESARROLLAR PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN

Deforestación, ríos contaminados y especies de flora y fauna amenazadas por extinción, son solamente algunos de los problemas ambientales existentes en la Amazonía. Por otro lado el incremento de la población incrementa las necesidades de alimento y vivienda. Queda claro que se necesitan instituciones fuertes y consolidadas para afrontar los problemas con ideas, proyectos y acciones con visión de futuro y que tengan como prioridad mejorar la calidad de vida de la población.

El desarrollo de tecnologías del más alto nivel solamente será posible si las instituciones dedicadas al desarrollo de conocimientos tienen dentro de sus actividades la investigación básica.

En este contexto y en una demostración del alto nivel de competitividad alcanzado, el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana ha logrado ubicar ocho proyectos dentro de los primeros veinte de una lista de noventa y seis en el concurso convocado por INCAGRO, lo que significa un logro institucional, ya que ha competido con las más prestigiosas instituciones de investigación científica a nivel nacional.

Los ocho proyectos ganadores, tienen un financiamiento asegurado por parte de INCAGRO, del orden de los 350 000 soles cada uno, lo que significa un aporte financiero que supera los dos millones y medio de soles. Cabe destacar que los proyectos han sido formulados teniendo en cuenta el componente social, es decir, todos se llevarán a cabo en alianza con las comunidades del ámbito en el cual se desarrollarán, para lo cual los investigadores aplicarán la metodología de investigación participativa.

Los proyectos que se llevarán a cabo están en distintas áreas del quehacer productivo de nuestra región y que apuntan a solucionar alguno de los problemas fundamentales de cada actividad. Teniendo en cuenta que el pescado es fuente principal de proteínas en los hogares amazónicos, son importantes los proyectos para realizar investigación en mejoramiento genético y reproducción inducida de doncella, arahuana y sábalo cola roja, con miras a incrementar la acuicultura con estas especies.

El bosque no sólo es madera, y es precisamente en productos forestales no maderables que se están impulsando proyectos de mejoramiento, manejo y propagación de aguaje, castaña, shiringa, tamshi y cashavara como recursos provenientes del bosque y que tienen potencial como generadores de trabajo mediante los bionegocios.

Los ojos del mundo se posan sobre los bellos ejemplares de mariposa que habitan los bosques de nuestra Amazonía y aquí también con el aporte de INCAGRO el IIAP instalará mariposarios en cinco caseríos de la región donde los lugareños serán capacitados en el manejo y reproducción de estos insectos con miras a generar ingresos económicos para los beneficiarios del proyecto.

En la región San Martín se va a llevar a cabo un proyecto con la finalidad de obtener clones de las mejores variedades de sachu inchi a fin de incrementar la producción de esta leguminosa que tiene un gran mercado asegurado por su alto contenido en omega 3, 5 y 6.